

Lecheros y avicultores reportan pérdidas

Debido a las torrenciales lluvias de temporada que anegaron alrededor de 17 mil hectáreas de alfalfa y maíz en la cuenca lechera de los valles alto, central y bajo de Cochabamba, la producción de leche cruda disminuyó de 350 a 320 mil litros día, la última semana, según reporte preliminar de la Federación de Productores Lecheros de Cochabamba (Feprolec). Los avicultores también reportaron problemas de producción por las lluvias.

“Estamos en emergencia, porque los daños, este año, han sido fatales y terribles, a nivel de forraje, granjas lecheras, salud del ganado y producción”, declaró el presidente de la Feprolec, Germán Terán, al término de una asamblea general que ayer evaluó los daños por las lluvias.

Refirió que las pérdidas son irreversibles, debido que nada se puede recuperar en las 10 mil hectáreas de maíz y 7 mil de alfalfa, que aún están bajo agua.

Los reportes corresponden al 70 por ciento de afiliados, por lo que las cifras podrían subir con el restante 30 por ciento.

Estimó que las pérdidas hasta la fecha fácilmente bordean los 170 millones de bolivianos, considerando que en términos medios por hectárea de maíz y alfalfa se llega a pagar 10 mil bolivianos.

Ante la falta de forraje, informó que se verán obligados a comprar de Santa Cruz, no sólo chala y alfalfa, sino también sorgo y alimento balanceado.

La próxima semana una comisión de productores lecheros se entrevistará con las ministras de Desarrollo Productivo y Rural para evaluar la situación.

A nivel de ganado lechero, dijo que las lluvias provocaron la muerte de aproximadamente 10 cabezas y la enfermedad de mastitis en un 35 por ciento del ganado lechero de la cuenca de Cochabamba, supera las 80 mil cabezas.

Avicultores

En algunas zonas productoras de los valles alto y bajo de Cochabamba, las lluvias de temporada inundaron los caminos de acceso a las granjas avícolas y disminuyeron los volúmenes de comercialización de pollos parrilleros al mercado de Cochabamba.

“Estos días, las empresas nos han entregado poco pollo, porque dicen que los caminos a las granjas están anegados y no están pudiendo sacar toda la producción”, comentó Victoria Bastos, vendedora de pollo en el mercado Calatayud.

Al margen de ello, la Asociación Departamental de Avicultores (ADA), no reportó inundación de granjas ni la proliferación de enfermedades, según su presidente Willy Soria.